

El río Saunde y la laguna Pirí, en el municipio de Roberto Payán, presentan contaminación por la presencia de hidrocarburos.

Como consecuencia de las actividades de refinerías ilegales que funcionan en el departamento de Nariño, más de 400 familias del municipio de Roberto Payán se han visto afectadas por la contaminación del río Saunde y la laguna Pirí tras la caída de crudo en estas fuentes hídricas.

Pero esta situación no es reciente. De acuerdo con la unidad de atención de víctimas de la gobernación de Nariño, la afectación en este río y laguna se viene presentando desde hace 6 meses y no se había efectuado un plan para mitigar la contaminación por el difícil acceso a la zona.

Por su parte, Jeimy Parra, de la oficina de atención de víctimas, dijo a RCN la Radio que la “afectación viene presentándose desde febrero por derrame de hidrocarburos, pues existen refinerías ilegales en la zona y por efecto de las lluvias esas piscinas se desbordaron y contaminaron las fuentes hídricas que son el río Saude y la laguna de Piri. Inicialmente se vieron afectadas 300 familias pero en la actualidad ya son 495 teniendo en cuenta que no se había atendido la emergencia oportunamente”.

Para mitigar la contaminación que impide que las familias afectadas puedan consumir o usar el líquido de los afluentes, se llevará a cabo “un proyecto de recolección de aguas lluvias con la donación de una buena cantidad de tanques, como se implementó en Tumaco durante la emergencia anterior. Será un proyecto que incluso, llegara más rápido que el de Tumaco. Ya están garantizados los recursos a través del ministerio y se espera mitigar los efectos de la contaminación”, informó el director de la unidad para la Gestión de Riesgo de Desastres de Nariño, Gustavo Martínez.

Asimismo, Ecopetrol estará en la zona contaminada para iniciar los trabajos de recolección del hidrocarburo.

<http://www.elespectador.com/noticias/nacional/mas-de-400-familias-afectadas-narin-o-contaminacion-de-c-articulo-574705>